



Neuhausen am Rheinfall, 11. Mai 2016

ETINGEGANGEN

13. Mai 2016

GEMEINDEKANZLEI

Frau Einwohnerratspräsidentin
Nil Yilmaz
c/o Gemeindekanzlei
8212 Neuhausen am Rheinfall

Kleine Anfrage zur Zentrumsfrage

Mit den entstandenen Verkehrsknotenpunkten am Industrieplatz mit der S-Bahnhaltestelle „Rheinfall“ und den Haltestellen der Buslinien 1 + 6 der städtischen Verkehrsbetriebe Schaffhausen und genauso an der Ecke Kreuzstrasse-Zollstrasse mit dem auf die Unterführung Zollstrasse platzierten „Badischen Bahnhof“ ebenfalls bestens bedient vom 1er- und 6er Bus wurden markante Nägel ins Ortsbild geschlagen.

Verkehrstechnisch, bis auf die meines Erachtens problematische Erschliessung des Rhytech-Areal für den Privat-Verkehr in der anstehenden ersten Bau-Etappe, sind die Zentrumsvorteile dort zu finden. Dies wird auch die Überlegung des Unternehmens mit dem grossen orangen „M“ sein, welches wir Gottlieb Duttweiler, einem grossen visionären Schweizer, zu verdanken haben, sich just an dieser Stelle niederzulassen.

Wenn's so kommt wie's geplant ist, wird ein leistungsfähiges „Zentrum“ fern des Alten geschaffen. Ein weiteres „Zentrum“ wird am Industrieplatz entstehen.

Bisher waren Post und Gemeindeverwaltung in unmittelbarer Nachbarschaft, das ist seit kurzem auch nicht mehr so. Die Dienstleister sollen ins Zentrum, aber in welches?

Ich frage den Gemeinderat:

1. Plant die Gemeinde ein eigenes Verwaltungs-„Zentrum“?
2. Sollte dies nicht ein Teil oder in unmittelbarer Nachbarschaft eines der „Zentren“ sein?
3. Ist die Zeit schon reif die Zentrumsfrage zu beantworten?

Meines Erachtens sind diese Fragen zu klären, ansonsten besteht das Risiko, dass unsere Gemeinde ihre Handlungsfreiheit verspielt und ihr nur noch übrig bleibt auf zwischenzeitlich geschaffene Fakten zu reagieren.

Freundliche Grüsse

Peter Fischli
Einwohnerrat